

**GAZETA GENERAL, QUE DA  
NOTICIA DE LAS NOVEDADES DE LA EUROPA,  
hasta el dia 9. del mes de Agosto de este año de 1683. y por  
extenso todo lo sucedido desde el Emperador  
y el gran Tercer.**

**DE FRANCIA.**

*Paris 3. de Agosto.*

**E**l señor de Agescleau avisó á su Mag. como salieron en campaña co a de 43. Protestantes de Langedoq, cuyas Iglesias fueron derribadas, que obligaron á sus Predicadores á que les predicaran en la campaña. Su Mag. ordenó, que luego mandaren á gorras triplas para evitar temibles juntas, y procedimientos, cõ todo se dice aver muchos Catolicos entre dicha gente.

Ordendse al señor de Pritly, que está en Díraimarcá con los navios de guerra Franceses, que vuela de allá para 15. de Agosto, proximo passado, diciéndole ser aquellos mares muy peligrosos para navios grandes despues de dicho tiempo, y de lo referido se presume no avrá este año alguna tempestad en las partes de el Norte, y que todo se allunará amigablemente.

Aviendose ajustado la paz cõ Argel, es tonces alçará vela nuestra Armada para Tunes, y Tripoli.

El señor Duque de No, que ide á Argel 12cccij. reales de á ocho por los gastos de la Armada de Francia, pero la Ciudad le ofrece solamente 7c y. reales.

Los Príncipes de Conty, y Eugenio de Saboya partieron para Alemania en servicio del Emperador, sin despedirse de su Mag. cõ que se ordenó á alguna gente fuese en su alcance; pero se cuida que lo puedan ceget, visto aver dicho caminado 36. horas antes que se supiera de su partida, con ellos van tambien el Príncipe de Commercy, y el tercer hijo del Conde de Röye.

Aora se está imprimiendo un Manifiesto contra cierta carta q. su Mag. Celarec, scrivid á la Dieta contra Francia.

La Reyna Maria Teresa de Austria, Reyna de Francia, y Navarra, hija de su Mag. Católica Felipe IV. y de Isabel de Francia, aviendose casado cõ su Mag. Christianissima en el año de 1660, murió en 30. del passado, de edad de 45. años, en el quarto dia d

xx

Se enfermó el Rey, ayendo de una brújula lo que sufría en la espalda, y dolor de costado; su Mag. el Delfín, y su esposa, y sus Altezas de Orleans, se hallaron presentes á su cama; al dia siguiente partió su Mag. para S. Cloud, y ayer para Fontaine blau; á todos los Ministros de su Mag. se ordenó el vestir de luto.

Los protestantes que se amparan juntando en la campaña de Languedoq le recogieron á sus casas.

En la respuesta que su Mag. avia enviado á su Ministro el señor Verjua, tocante al ofrecer á su Mag. Celacea vna Sección de Armas por treinta años, hubo agora alguna alteración, dexandose fuera el tercero que se concedía á su Mag. Cesarea para resolver sobre ello, de modo que agora no se prescriben algunas condiciones.

Genova suplicó á su Mag. Británica quiera ser mediador para ajuste de las diferencias que tiene esta Corona con aquella República.

#### D E I N G L A T E R R A .

Londres 30. de Julio.

**R**espeta de las alteraciones desta Corte ordenó su Mag. estable la Guardia della, y que la cavallé se le junte en los contornos della Ciudad para evitar que el querida desfenes.

La Reyna suplicó á su Mag. que visto avia doblado la Guardia, y ser necesario quedar mucho tiempo en Armas, la mandasse dar 7. xelins cada semana, se lo prometió.

Aviendose matado en la corte el Conde de Essex, fue enterrado sin alguna solemnidad; su hijo heredero del condado, fue á visitar á su Magestad, que le recibió benignamente, y le dixó imitase los pasos de su abuelo, y no los de su padre; y que entonces le prometía proseguirlo.

Su M. quiere excluir á todos sus criados, quedando solamente con personas de su confianza y credito, y puesta estar seguro.

El señor Russell fue ordenado á ser ahorcado, y hecho quartos; pero su Mag. mandó él sentencia en que fuese degollado, y así se ejecutó en la mañana en el campo de Lincolns, para donde marcharon 200. hombres de la guardia Real de acavalló, y 10. compagnías de infantería, para ver si qualquiera desorden, justamente castigarán en esta Corte a compañías de acavalló.

El Conde de Bexford, contra el señor Russell, ofrecio 200. libras esterlinas cada año á su Mag. mientras su hijo viviese, si su Mag. le quisiere conceder la vida; pero fue en vano.

La

La muger deste cavallero diò vna suplica á su Mag. pidiéndoel suspender por 6 semanas la execucion de la sentencia , pero su Mag. la respondió, pesarle mucho de no poder conceder lo que le pedía vna hija del Conde de Southampton.

Ademas de los infinitos presos por la conspiracion, se dieron las ordenes necessarias para prender mas de mil personas por esta talsona causa.

## D E A L E M A N I A .

*Passez 2.º de Julio.*

**T**oda la Corte Cesarea está aun en esta Ciudad , diciendose determina la Emperatriz vivir aqui , con que su Mag. Cesarea hará su demora en esta plaga , visto ser tan cercana á los montes de Tirol.

En lo tocante al cerco de Viena de Austria , ay los siguientes avisos. Que lá ciudad se podrá defender , si alcançare socorro en breve , y que como el Gran Visir rezela , de que llegue este socorro , relovió apoderatse de la plaza dentro de 14 dias , y en falta de ello determina largada , pero no se tiene por cierto.

Viendo el Visir que la plaza resistió 5. assaltos poderosos , la mandó decir se rindiesse , y que en falta dello tomándola por asalto , que no avia de perdonar á los niños que estuvieren en la cuna.

El Conde de Staremberge , Gobernador de la ciudad , le respondió , que como no tenia muertos que sepultar , no necessitava de S.acion de Armas , aunque la cantidad de los Otomanos muertos le e uylaya alguna incomodo , y que tampoco no pedia tal extremaida , que le obligase a entregar la plaza , no teniendo el menor intento para el dho.

Las armazones del Visir escucharon , que dos Secretarios , y tres Ciudadanos suplicaron al Gobernador capitulase con el enemigo para evitara tanta molestia , pero dicho los hizo luego marchar.

La Ciudad esperó a un defendérsela hasta lo ultimo , tiendo en el intento socorrida , aunque ay muchos rezelos por los que pegan fuego , y justamente por no aver fobia de polvo.

Cierto peligro p. silo arado el rio Danao , y entrando en la Ciudad dio vna carta al Gobernador , y bolvió con la respuesta de Ella.

En tres días no avia disparendo el enemigo contra la Ciudad respeto de no poder plantar baterias , ni aun , arriendo el Artilleria de la Ciudad arruinadole las viejas , y particularmente la que tenian en el Monasterio Espaniol.

El Gobernador visitó todos los Conventos, e Iglesias, tomando de las toda la plata, y dinero, y las llaves de las cajas del vino, con que lo reparte entre la milicia, animando la bravamente.

Del Palacio Cesáreo, y de la casa del Conde de Croy hizo dos baterías con las que arruina las del enemigo.

Como los Tartaros hagan notables invaciones, quemando quanto topan, marchó contra ellos el General Dunewald, y destruyó una escuadra de 800, dando libertad á mas de 300. Christianos cautivos.

En el ultimo asalto tomaron los Cesáreos 40. banderas de Geñizaros, pero costóles alguna gente.

De Comor a se avisa viene marchando un considerable socorro de Ofen, y Gran para el cerco de Viena.

Acabado el tiempo de la Sección de Armas, y en enterrar los muertos, bolvió el enemigo á combatir la plaza con mucha furia, y como el gran señor mandase decir al Visir procure tomar la Ciudad, ó que le avrá de costar la cabeza, mandó el Visir buscar nueva Artillería, y gente de refresco, para batirla con más vigor.

El Rey de Polonia viendo la instancia del Turco en el cerco de Viana, se entró con todo su exercito por la Transilvaria, llevando todo á sangre, y fuego, para con esto obligar al Turco á levantar el cerco de dicha plaza, como con efecto lo hizo, por favorecer aquél Reyno, y á la retirada chocó el exercito de su Mag. Cesárea, y por otra parte la gente de la plaza, en que hubo gran destrozo de parte del Turco, dexándose gran numero de espaldos, y Artillería.

Al presente van marchando muchas tropas de los Eelectores, y Potentados del Imperio, en socorro de su Mag. Cesárea.

D E F L A N D E S. Bruselas 5. Agosto.

Nuestra Cavallería partió del exercito de Pieron para las guarniciones que su Excelencia ordenó.

El Regimiento de Dragones del señor Salcedo, bolvió á esta Corte.

Francia junta algunas tropas cerca Dínaut. Dízese, irán de estos Países algunas tropas en socorro del Imperio.

En el interior se hacen grandes devociones, impetrando el auxilio del Cielo á favor del Imperio.

De Alemania se confirma, van marchando hoy hombres de Baviera en socorro de su Mag. cesárea. Los de mas Eelectores, y Potentados del Imperio, hacen lo mismo, cada uno segú su posibilidad.

CON LICENCIA, IMPRESO EN SEVILLA, ACOSTA DE CHISTÓVAL LOPEZ, AÑO DE 1683.